

## COMMUNIQUE DE PRESSE

Jeudi 20 février 2025

### Entretien des sentiers : un chantier d'insertion sur la Réserve naturelle régionale du Puy de Marmant

*Pour la septième année consécutive, la Réserve Naturelle Régionale du Puy de Marmant accueille un chantier d'insertion, du 17 au 27 février afin de limiter l'embroussaillage des sentiers.*

#### Un projet collaboratif au service de la nature

Ce chantier annuel est le fruit d'un partenariat entre la commune de Veyre-Monton, porteuse du projet, le Conservatoire d'espaces naturels d'Auvergne, en charge de l'encadrement, et le relais ASEVe\*, qui assure la réalisation des travaux. Pendant deux semaines, l'objectif est d'entretenir les sentiers et leurs abords pour garantir un accès sécurisé tout en préservant la biodiversité locale.

#### Une intervention alliant précaution et sensibilisation

Intervenir au sein d'une réserve naturelle requiert une approche respectueuse des écosystèmes et des espèces fragiles, notamment les orchidées présentes sur le site. Afin de concilier entretien et préservation, le chantier a débuté par une séance de sensibilisation animée par Sylvie Martinant, conservatrice de la réserve, et un suivi régulier a été mis en place pour garantir le respect des consignes environnementales. Les travaux sont réalisés par un groupe de 7 personnes (Gaétan, Yohan, Yvan, Kevin, Christophe, Thierry et Gaétan), encadré par Cyrille Vialis, responsable de chantier.

Outre l'amélioration des sentiers pour les visiteurs, cette intervention joue un rôle clé dans la prévention des incendies. Tous les végétaux coupés sont ainsi évacués en déchetterie, ce qui permet également de limiter les risques liés à l'accumulation de matière inflammable et de préserver la nature pauvre des sols. Cette intervention, réalisée avec le relais ASEVe pour la septième année consécutive, permet de lier préservation de la nature et réinsertion par l'emploi.

#### Un chantier au service de l'environnement et de l'insertion

Cette collaboration avec le relais ASEVe illustre une approche vertueuse alliant protection de la biodiversité et insertion professionnelle. Une initiative qui témoigne de l'engagement des acteurs locaux en faveur d'un environnement préservé et accessible à tous.



*Le relais ASEVe\* de Vic le Comte (Association Solidarité Emploi Vic-le-Comte et ses environs) contribue à la lutte contre l'exclusion par l'accès à l'emploi. Il s'agit d'un ensemble d'associations loi 1901, créée par la mairie de Vic-le-Comte et l'Unité de Formation de Travailleurs Sociaux (U.F.T.S.) en 1990. Pour en savoir plus : <http://www.relais-aseve.fr/>*